

Le siège social de Bodet déménage à Cholet

En juin, Bodet installera son siège social dans la zone du Cormier, à Cholet. Pour autant, le groupe spécialisé dans la gestion du temps conservera le site historique (1868) de Trémentines. Bodet Software est aujourd'hui le fleuron du groupe.

Pages Cholet



Quest France - Mercredi 11 avril 2018

« Début juin, le siège de Bodet sera à Cholet »

Le groupe installera son siège social dans la zone du Cormier. Il poursuit néanmoins le développement de Bodet Time et du campanaire à Trémentines, où il est né.

Entretien



Jean-Pierre Bodet, PDG de Bodet jusqu'à il y a encore quelques mois.

L'histoire Bodet est intimement liée à Trémentines. Alors, pourquoi lui enlever le siège ?

Le bătiment où est le siège est fait de vieux ateliers (l'îlot Bodet). Il ne correspond plus à l'image de l'entreprise. Il fallait reconstruire. Trente personnes y travaillent. La plupart habitent Cholet. Par ailleurs, nous sommes inclus dans une agglomération. Alors Cholet s'est imposée. C'est aussi pour une proximité avec le pôle software au Cormier, qui se développe et atteint 55 % de l'activité Bodet.

Cet axe « gestion du temps » nécessite et recrute beaucoup d'ingénieurs. Cholet ou Nantes à 45 minutes, c'est plus attrayant. Enfin, il y a cette question de changement de génération. Maintenant, ce sont mes fils qui prennent la relève. Début juin, le siège de Bodet (1) sera à Cholet.

Et que reste-il à Trémentines ?

Le campanaire [l'horiogerie d'édifice] a son histoire dans la commune. C'est l'origine de l'entreprise et ce secteur est intrinsèquement lié à une image de clocher. Il représente 16 % de l'activité de Bodet.

Mais cette part d'activité pourrait-elle disparaître ?

L'activité campanaire ne s'arrêtera pas. C'est un axe qu'on peut améliorer techniquement. D'allleurs, nous y investissons justement, au pôle



Bodet, dont le siège historique est à Trémentines depuis sa création en 1868, déménagera dans la zone du Cormier au début du mois de juin.

Bodet, route de La Tourlandry, Nous construisons une sorte de petit siège social, avec une vitrine agrémentée d'un beffroi. Car pour le campanaire, nous recevons des visiteurs. Et puis, à Trémentines, il reste aussi la production pour l'horlogerie industrielle : 30 % de l'activité Bodet avec 160 employés. Et c'est sans compter sur la branche Bodet Time (l'horlogerie) qui sera dans la commune.

Avec quatre pôles d'activité (le campanaire, le software, le sport et l'horlogerie industrielle), quels projets pour Bodet, maintenant?

Techniquement toujours, nous pouvons pousser la technologie et cela, dans chaque axe. En falt, notre progression, notre existence, notre évolution tiennent à l'écoute, aux retours. C'est sur cette base que nous avançons, que nous pouvons proposer des produits nouveaux ou plus sophistiqués, mais il faut tendre l'oreille. Ce sont les demandes, les retours qui nous inspirent dans nos créations de produits.

La disparition du bâtiment à Trémentines - berceau de votre carrière - vous affecte-elle ?

J'y ai passé 45 ans de ma vie. Mon père, qui vient de disparaître, a passé toute sa carrière dans ce bâtiment, qui sera probablement détruit en octobre. J'aurai un pincement au cœur. Et j'y laisse des souvenirs. Mais c'est l'évolution, c'est ainsi. Et la commune a un beau projet pour cet endroit.

Y aura-t-il à la place un symbole qui rappellera la création de la société Bodet en 1868 ?

Oui, on parie de conserver la porte d'entrée en granit. Elle s'inclura dans un passage plétonnier. Il y aura quelque chose de toute façon.

(1) Le groupe Bodet emploie 720 salariés, pour un chiffre d'affaires de 88 millions d'euros en 2017, dont 23 millions d'euros à l'export.

Ouest France – Mercredi 11 avril 2018

La très forte activité de Bodet Software

C'est aujourd'hui le fleuron du groupe Bodet, en termes d'effectif notamment. Bodet Software, installée dans la zone du Cormier, comptait, fin 2017, 330 salariés pour 41,3 millions d'euros de chiffre d'affaires. « Nous sommes en progression de 17,8 % par rapport à l'an demier, confie le directeur général, Éric Ruty. Et nous avons de bonnes perspectives, également, pour 2018. »

L'entreprise est spécialisée dans le développement de logiciels et d'outils de gestion des ressources humaines, et des contrôles d'accès. Ainsi, vient-elle de mettre sur le marché une nouvelle version de son logiciel Kello. Celle-ci intègre des possibilités de « planification de l'activité d'une société, mais aussi le calendrier des entretiens annuels ou d'un plan de formation ».

Et ce n'est pas tout. Bodet Software a aussi pensé aux salariés qui n'ont pas d'accès à Internet. C'est notamment le cas d'ouvriers en production. « Nous proposons désormais une badgeuse avec une messagerie, qui permet de faire une demande de congès, de passer des consignes à un collègue prenant le



Éric Ruty, directeur général de Bodet Software, navire amiral du groupe Bodet, installé au Cormier.

relais, ou de réserver une salle de réunion. »

Enfin, l'entreprise développe aussi son logiciel de contrôle d'accès intérieur/extérieur : « Nous mettons en place une interface avec de la vidéosurveillance, explique Éric Ruty. Concrètement, cette dernière se déclenche automatiquement dès qu'une personne entre. »

Une manière de sécuriser des sites dans lesquels la valeur est importante « ou qui abritent des sites sensibles de recherche et développement ».

Bodet, c'est une histoire de 150 ans

Cette horloge, tu ne vas pas l'acheter, tu vas la faire », intime, en 1868, l'abbé Thuilier à Paul Bodet qui, après avoir été menuisier, a appris le métier d'horloger. C'est ainsi que naît l'entreprise, quand Paul Bodet installe la première horloge dans le clocher de l'église trémentinaise reconstruite deux ans plus tôt, en 1866.

Cinquante ans plus tard, le fils, Emmanuel Bodet, perfectionne les mécanismes horiogers, les promeut dans l'ouest de la France. Il n'y a qu'un ou deux employés.

En 1945, Pierre et Paul Bodet, les petits-fils, électrifient horloges et cloches, Tant et si bien qu'en 1960, l'activité bat son plein avec vingt clochers équipés chaque semaine. À ce moment, Bodet compte 200 employés.

Un siècle après sa création - en 1968 - Bodet réalise son premier tableau d'affichage sportif : Bodet ; Sport est lancé. Et le temps fait tout



Les tableaux d'affichage sportif ont été lancés en 1968.

à l'affaire. Il ne cesse d'être dompté techniquement, électroniquement, informatiquement.

Le temps, c'est le dénominateur commun entre ces différents secteurs d'activité. C'est la précieuse denrée à laquelle s'adaptent les technologies Bodet. Elles s'affinent, se développent, offrent quantité d'outils sophistiqués dédiés à sa gestion, dans quelque domaine que ce soit et ce, depuis 150 ans.